

## Service de presse SSR

Renseignements:

Florian Sachers

Chef de projet Communication Business Unit Sport SSR

Tél. +41 58 135 11 94

E-mail [medien@sports-awards.ch](mailto:medien@sports-awards.ch)

Date 23 novembre 2023

Communication aux médias

## Les nominé.es des «Sports Awards» 2023



### Sommaire

Nominé.es de la catégorie «MVP».....	2
Nominé.es dans la catégorie «Equipe».....	5
Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique».....	6
Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur (h/f)».....	8
Nominées dans la catégorie «Sportive».....	*
Nominés dans la catégorie «Sportif».....	*

\*Communiqué.es ultérieurement

## Nominé.es dans la catégorie «MVP» (Most Valuable Player)

Le comité électoral composé de Swiss Olympic, de l'Athletes Commission de Swiss Olympic, de sportpress.ch et de la SSR a nommé six personnalités pratiquant un sport d'équipe, en tenant compte des performances réalisées entre le 1<sup>er</sup> novembre 2022 et le 31 octobre 2023. Sont nommé.es pour le titre de MVP de l'année:

### **Manuel Akanji**, football

---

Triple victoire avec Manchester City (Championnat, Coupe, Champions League)

C'est depuis la paisible commune de Wiesendangen que Manuel Akanji a conquis le monde du football. A 28 ans, il peut se vanter de revenir sur une année passionnante. Après quatre saisons au Borussia Dortmund, il part pour l'Angleterre à l'automne 2022 avec la conviction de s'imposer à Manchester City – une conviction qu'il concrétise très rapidement, devenant l'un des piliers de la défense des Citizens sous la houlette du célèbre entraîneur Pep Guardiola. Manuel Akanji se distingue aussi par sa polyvalence. Il défend tantôt au centre, tantôt à droite mais aussi tout à gauche, de manière si convaincante qu'il devient indispensable à l'équipe star. Au printemps, c'est la consécration d'une saison exceptionnelle avec une triple victoire: en trois semaines, lui et ses coéquipiers remportent la Premier League, la FA Cup et la Champions League – réalisant le rêve de toute une vie.

### **Ana-Maria Crnogorčević**, football

---

Championne d'Espagne et victoire en Champions League avec le FC Barcelona

Enfant, jamais Ana-Maria Crnogorčević n'aurait osé rêver devenir un jour footballeuse professionnelle. C'est pourtant une réalité aujourd'hui: cette Bernoise de l'Oberland âgée de 33 ans, membre depuis plus de 14 ans de l'équipe nationale suisse, s'est récemment hissée au rang de joueuse et buteuse record avec plus de 150 matches internationaux et plus de 70 buts à son actif. Niveau clubs, la native de Steffisburg a remporté de nombreux trophées, dont douze avec le seul FC Barcelona, pour lequel elle a joué avec succès au cours des quatre dernières saisons. En juin dernier, Ana-Maria Crnogorčević a réalisé ce qu'aucune Suissesse n'avait réussi avant elle: remporter le troisième titre de Champions League de sa carrière. Elle a aussi largement contribué, avec ses neuf buts, à ce que la Suisse soit représentée cet été – pour la deuxième fois depuis 2015 – dans une phase finale de championnat du monde. Polyvalente, convaincante par sa vitesse, sa robustesse et sa précision, elle est aussi une coéquipière très appréciée en dehors des terrains.

### **Nico Hischier**, hockey sur glace

---

Nomination au titre de meilleur attaquant à caractère défensif NHL, capitaine et leader des New Jersey Devils, Suisse le plus productif en qualification NHL

Lorsque, en 2017, Nico Hischier est drafté numéro 1 des New Jersey Devils, le Haut-Valaisan alors âgé de 18 ans écrit l'histoire du hockey sur glace suisse. Ce talent du siècle a d'emblée répondu aux attentes élevées de son équipe, devenant le plus jeune capitaine de NHL quatre ans plus tard seulement. Il est aujourd'hui un joueur complet évoluant au plus haut niveau. Sa capacité d'apprentissage est depuis toujours l'une de ses marques de fabrique. Sur la glace, il se distingue par sa vitesse, la force dont il fait preuve dans les duels et son immense intelligence de jeu. La saison dernière a été sa plus productive en termes de points top scorer. En 81 matches, il a marqué 31 buts et 49 assists en qualification, soit presque un point par rencontre. Nico Hischier était aussi l'un des trois finalistes du Frank J. Selke Trophy,

qui récompense l'attaquant apportant la plus grande aide à la défense – un honneur bien mérité pour ce centre polyvalent de classe mondiale après une saison exceptionnelle.

### **Laura Künzler**, volleyball

---

Championne d'Allemagne avec MTV Stuttgart, qualification en huitièmes de finale CE en tant que capitaine et leader de l'équipe nationale suisse

Laura Künzler est considérée comme une pionnière du volleyball suisse. Cette Argovienne de bientôt 27 ans joue depuis 10 ans déjà pour l'équipe nationale. Elle en est même devenue capitaine et, en août, l'a conduite pour la première fois en huitièmes de finale d'un championnat d'Europe. Troisième joueuse ayant remporté le plus de points du tournoi, elle a largement contribué à cet exploit avec Maja Storck, l'autre leader de l'équipe de Suisse, à l'offensive. En 2017, Laura Künzler fait le pari de l'étranger et réalise son rêve de devenir professionnelle. La saison dernière, avec Stuttgart, elle est non seulement sacrée championne d'Allemagne mais brille aussi en Champions League. Grâce à ses performances, cette attaquante d'1 m 90 s'arroge des tâches plus importantes, devenant la première Suissesse à décrocher un contrat en Turquie, rejoignant ainsi l'une des meilleures ligues du monde. Avec ses coéquipières de Nilüfer Bursa, au pays du champion d'Europe, nul doute qu'elle se mesurera à l'avenir à de nombreuses stars internationales.

### **Alina Müller**, hockey sur glace

---

Top 3 des meilleures joueuses d'équipe universitaire aux USA, meilleure top scorer de tous les temps de la Northeastern University (Boston), numéro 3 au repêchage de la nouvelle ligue professionnelle de hockey féminin PWHL

La native de Winterthour Alina Müller incarne la classe mondiale du hockey sur glace. Cette attaquante de 25 ans entrera dès 2024 dans le cercle très fermé des joueuses de la saison inaugurale de la première ligue professionnelle de hockey féminin en Amérique du Nord. Draftée numéro 3 de l'équipe de Boston en septembre dernier, elle n'est donc pas seulement la troisième joueuse la plus convoitée du monde, mais aussi la seule Européenne à être sélectionnée parmi les 20 premières prétendantes au draft. Ce statut particulier, Alina Müller l'a obtenu aux Etats-Unis grâce à ses incroyables performances en équipe de hockey universitaire. Celle qui accumule assidûment les points a battu record sur record au cours des cinq dernières années et depuis mars, elle est la meilleure top scorer de tous les temps de la Northeastern University (Boston), dont elle vient de décrocher un master. La saison dernière, elle a engrangé 60 points top scorer et est devenue la meilleure buteuse de l'équipe – ce qui lui a valu d'être propulsée dans le top 3 de la sélection pour le titre de meilleure joueuse d'équipe universitaire aux USA.

### **Nikola Portner**, handball

---

Victoire en Champions League avec Magdeburg, lauréat du Swiss Handball Award

Si Nikola Portner s'est un jour mis en tête de devenir l'un des meilleurs gardiens de handball du monde, on peut dire aujourd'hui qu'il y est parvenu. Fils du célèbre réalisateur d'ex-Yougoslavie Zlatko Portner, disparu en 2020, et gardien de l'équipe nationale suisse, il s'est imposé à Magdeburg en tant que pilier de ce club de Bundesliga qu'il a rejoint la saison dernière après six années marquées par le succès en France. En juin, avec son compatriote Lucas Meister, il a remporté la Champions League – un exploit déjà réussi avec Montpellier en 2018 – grâce à une contribution décisive lors du tournoi final à Cologne. Tant lors de la demi-finale que durant la finale en effet, le gardien bernois a sauvé son équipe en lui permettant d'aller en prolongation grâce à un arrêt crucial.

En janvier prochain, le lauréat du Swiss Handball Award sera à nouveau sous les feux des projecteurs du fait de sa qualification pour les Championnats d'Europe en Allemagne, son pays d'adoption.

## Nominé.es dans la catégorie «Équipe»

S'appuyant sur la présélection du Comité électoral, différents organes ont pu exprimer leur voix. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les médias sportifs suisses ainsi que sportpress.ch ont sélectionné les meilleures équipes de l'année. Les trois équipes ayant recueilli le plus grand nombre de voix sont:

### **Nina Brunner/Tanja Hüberli**, beach volleyball

---

Championnes d'Europe, 2<sup>e</sup> place au tournoi Elite 16 de Doha (le plus haut niveau mondial)

Les beach-volleyeuses suisses Nina Brunner et Tanja Hüberli forment une dream team depuis sept ans. Sur le sable, la Zougoise de 28 ans et la Schwytzoise de trois ans son aînée, se complètent à la perfection. L'une orchestre le jeu, l'autre excelle dans le blocage. En août dernier à Vienne, le duo a remporté son deuxième titre européen après celui de 2021. Grâce à une prestation lucide et impeccable, le duo Brunner/Hüberli est resté invaincu d'un bout à l'autre du tournoi. Pour la troisième fois de suite, il s'est hissé dans la finale européenne. Son excellente 5<sup>e</sup> place aux Mondiaux du Mexique et son cinquième titre national suisse d'affilée étoffent un parcours jusqu'à présent exceptionnel. L'été prochain, le feuilleton qui se joue sur le sable atteindra son point culminant: ambitieuses et gonflées à bloc, Brunner et Hüberli ne perdent pas de vue leur objectif ultime, à savoir les Jeux Olympiques de Paris 2024.

### **BSC Young Boys**, football

---

Champion de Suisse, vainqueur de la Coupe de Suisse, qualifié pour la phase de poules de la Champions League

Après une année d'interruption, les Young Boys sont revenus sur la scène du football national en 2023 pour s'y couronner. Le nouvel entraîneur Raphael Wicky a réussi, du premier coup, à réengager l'équipe sur la voie du succès. Favoris au début de la saison, les Bernois ont construit leur 16<sup>e</sup> titre national à la perfection cinq journées avant la fin en remportant une large victoire (5:1) à domicile contre Lucerne. Aucun club n'a pu rivaliser avec eux au niveau national. YB a marqué le plus de but et en a encaissé le moins. Enfin, le club jaune et noir a remporté le doublé pour la troisième fois dans ses 125 années de son histoire (après 1958 et 2020), grâce au score de 3:2 obtenu en finale de la Coupe de Suisse dans son Stade du Wankdorf contre le tenant du titre Lugano. À la fin de l'été, les Bernois ont atteint la phase de poules de la Champions League grâce à une victoire 3:0 à domicile lors du match retour de barrage disputé contre le Maccabi Haïfa - soit pour la troisième fois après 2018 et 2021.

### **Équipe de Suisse dames**, tennis

---

Vainqueur de la Billie Jean King Cup 2022

Pour la Suisse, l'année du tennis 2022 s'est terminée en fanfare. Menée par Belinda Bencic, Jil Teichmann et Viktorija Golubic, l'équipe dames a écrit une nouvelle page de l'histoire du sport en remportant la Billie Jean King Cup. L'année précédente et en 1998, alors que le tournoi s'appelait encore Fedcup, les Suissesses avaient encore été stoppées en finale. La troisième fois a donc enfin été la bonne pour la sélection de Swiss Tennis. Avec ses victoires contre l'Italie, le Canada et la Tchéquie, l'équipe du capitaine Heinz Günthardt s'est hissée jusqu'à la finale de Glasgow, qu'elle a remportée clairement devant l'Australie. Un sacre qui est avant tout dû à l'esprit d'équipe, clé de ce premier trophée remporté au tournoi par équipe le plus important du tennis féminin. Animées par une passion énorme, les Suissesses ont rivalisé de performances exceptionnelles et se sont littéralement dépassées.

## Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique»

S'appuyant sur la présélection du Comité électoral, différents organes ont pu exprimer leur voix. Dans la catégorie «Athlète paralympique», les athlètes de haut niveau suisses, les athlètes paralympiques suisses, les sportifs suisses ainsi que sportpress.ch avaient le droit de vote. Le trio suivant est en lice pour le titre:

### **Catherine Debrunner**, athlétisme

---

Championne du monde (sur 400, 800, 1500 et 5000 mètres), vice-championne du monde (100 m), victoire aux Marathons de Berlin (avec record du monde à la clé) et de Chicago, 3<sup>e</sup> au Marathon de Londres, et 4 autres records du monde (sur 100, 400, 800 et 1500 mètres)

En mai, Catherine Debrunner a reçu le Laureus Award au titre d'athlète handisport de l'année 2022. Galvanisée par cet honneur, l'athlète en fauteuil roulant la plus rapide du monde a signé d'autres grands succès dans les mois suivants. Paraplégique depuis sa naissance, la Thurgovienne de 28 ans a amassé quatre médailles d'or aux Championnats du monde tout en battant d'emblée cinq records du monde. Aux Mondiaux d'athlétisme de Paris, elle a triomphé dans sa catégorie sur 400, 800, 1500 et 5000 mètres et remporté en plus une médaille d'argent sur 100 mètres. Debrunner a également prouvé qu'elle était très forte sur 42,195 km, la discipline reine du sport en fauteuil roulant - comme en témoignent ses victoires au marathon cette année. La Suisse a ainsi capitalisé pour la victoire au général de la «World Marathon Major Series», qui regroupe les plus grands marathons urbains.

### **Marcel Hug**, athlétisme

---

Champion du monde (sur 800, 1500 et 5000 mètres), vainqueur de la World Marathon Major Series 2022, 6 victoires aux Marathons de New York, Tokyo, Boston, Londres, Berlin et Chicago, 3 records du monde (sur 800, 1500 et 5000 mètres)

Bref, des victoires à n'en plus finir. Ces derniers mois, à chaque fois que Marcel Hug a pris le départ d'une course, il a terminé à la 1<sup>ère</sup> place. Né avec un «dos ouvert» (spina bifida), le Thurgovien de 37 ans est actuellement la référence absolue de la course en fauteuil roulant chez les hommes. Aux Mondiaux d'athlétisme de Paris, il a raflé l'or sur 800, 1500 et 5000 mètres. D'ailleurs, Hug parcourt le tartan à une vitesse jamais atteinte par un athlète dans sa catégorie: cette année, il a amélioré les records du monde sur ces trois distances, en plus des records que le sextuple champion paralympique détient déjà depuis un certain temps sur 10000 mètres et au marathon. Avec ses victoires aux Marathons de New York, Tokyo, Boston, Londres, Berlin et Chicago, Hug s'adjuge non seulement une cinquième victoire au général à la «World Marathon Major Series», mais s'impose également comme le première athlète ayant remporté d'affilée tous les marathons de cette série.

### **Manuela Schär**, athlétisme

---

Championne du monde (sur 400 et 800 mètres), vice-championne du monde (sur 1500 et 5000 mètres), 3<sup>e</sup> au World Marathon Major Series 2022, vainqueur au Marathon de Tokyo, 2<sup>e</sup> aux Marathons de New York, Londres et Berlin

Des Jeux Paralympiques de Tokyo 2021, Manuela Schär est rentrée avec deux médailles d'or et trois médailles d'argent en poche, s'affirmant comme l'athlète suisse la plus médaillée. Aux qualifications pour les JO de Paris 2024, l'athlète en fauteuil roulant lucernoise a su convaincre. En août, aux Mondiaux disputés dans la capitale française, dans sa catégorie elle a décroché deux fois l'or (sur 400 et 800 mètres) et l'argent (sur 1500 et 5000 mètres). Cela est tout sauf évident si l'on sait que l'année dernière

elle a dû surmonter une rééducation longue et difficile, aussi bien sur le plan physique que psychique, suite à une fracture du tibia et du péroné. En dehors des pistes, en 2023 Manuela Schär a démontré d'une manière impressionnante qu'elle faisait toujours partie des meilleures du monde au marathon, sa discipline préférée. Après ses trois victoires d'affilée au général entre 2018 et 2021, elle a à nouveau terminé la «World Marathon Major Series» 2022 sur le podium.

## Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur» (f/h)

S'appuyant sur la présélection du Comité électoral, différents organes ont pu exprimer leur voix. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les entraîneuses et entraîneurs de l'association professionnelle swiss coach, les responsables compétition des associations sportives, les médias sportifs suisses et sportpress.ch ont sélectionné les candidat.es au titre d'«Entraîneur» (f/h) de l'année. Les nominé.es sont:

### **Jan Cadieux**, hockey sur glace

---

Champion de Suisse avec le Genève-Servette HC

Au printemps, Jan Cadieux a réalisé un objectif dans lequel peu de gens croyaient: âgé de 43 ans, le jeune entraîneur du Genève-Servette Hockey Club a réussi, pour sa première saison complète en tant que headcoach, à remporter le titre de champion de la National League, le premier des 118 ans d'histoire du club. Après Arno Del Curto (six fois champion avec Davos) et Lars Leuenberger (2016 avec Berne), Cadieux est le troisième entraîneur né en Suisse menant une équipe au titre depuis l'introduction des barrages dans la première ligue suisse en 1985/86. Le fils du légendaire Paul-André Cadieux, trois fois champion de Suisse dans les années 1970 en tant que joueur-entraîneur du SC Berne, est connu pour le temps qu'il passe avec ses joueurs et pour sa proximité avec eux. «C'est un entraîneur moderne avec un brin d'autorité qu'il doit à une compétence professionnelle extrême et à une grande éthique du travail», comme le décrit Marc Gautschi, le directeur sportif du Genève-Servette.

### **Claudine Müller**, athlétisme

---

Championne d'Europe du 60 m haies (en salle) en tant qu'entraîneuse de Jason Joseph, médaille de bronze aux Championnats d'Europe du 60 m haies (en salle) en tant qu'entraîneuse de Ditaji Kambundji

Claudine Müller n'est pas du genre à faire la une de l'actualité. Il y a dix ans, la double championne de Suisse de l'heptathlon était encore active sur les pistes d'athlétisme. Aujourd'hui, la Bâloise entraîne Jason Joseph et Ditaji Kambundji, deux athlètes de classe mondiale. Avec Joseph, sa collaboration est déjà plus ancienne, avec Kambundji depuis l'automne 2022 – pour un bilan retentissant pour les deux athlètes. En mars, Joseph a remporté l'or aux 60 m haies des Championnats d'Europe en salle d'Istanbul suivi, dix minutes plus tard, de Kambundji, qui doublait la mise avec une médaille de bronze. Au cours des mois suivants, le duo a enchaîné les records de Suisse en plein air, se qualifiant tous les deux pour la finale des Mondiaux. Müller exerce en tant que spécialiste en sciences du sport à l'université de Bâle et entraîneuse professionnelle au Nationales Leistungszentrum Nordwestschweiz. Dans le domaine de l'entraînement à la course de haies, elle est une professionnelle reconnue et demandée en Suisse.

### **Thomas Stauffer**, ski alpin

---

Victoire au classement des nations hommes en tant qu'entraîneur-chef de l'équipe nationale masculine, a contribué aux trois médailles remportées aux Mondiaux masculins (2x or, 1x argent), aux deux victoires en Coupe du monde dans les disciplines techniques (Super-G, slalom géant) et au combiné.

Depuis avril 2014, Thomas Stauffer est l'entraîneur-chef de Swiss-Ski. Avec son entraîneur de l'Oberland bernois, l'équipe masculine qui avait rétrogradé à la 7<sup>e</sup> place est redevenue le numéro 1 incontesté de la Coupe du monde de ski alpin. L'hiver dernier, aucune autre nation n'a engrangé autant de points en Coupe du monde que Marco Odermatt, Loïc Meillard et Cie. Les Norvégiens, à la deuxième place, ont terminé à plus de 1000 points (équivalant à dix victoires sur la saison). Les super résultats de l'équipe sont aussi ceux de Stauffer. Âgé de 54 ans, l'entraîneur est considéré comme calme et méticuleux, et il possède une expérience immense. Fort de sa longue activité à l'étranger (14 ans entraîneur aux États-

Unis, en Suède et en Allemagne), il compte parmi les personnes les mieux connectées dans l'univers du ski. 3 médailles aux Mondiaux, deux petits globes de cristal et un grand à la Coupe du monde témoignent de l'excellent travail réalisé par Stauffer avec les athlètes.